

25 NOVIEMBRE

Este proyecto, **en el camino hacia la igualdad**, pretende ofrecer a los centros educativos la oportunidad de seguir dando pasos en el camino hacia la **escuela coeducativa e igualitaria** y alcanzar espacios donde prime la convivencia positiva, el valor de la diversidad y el respeto a todas las personas.

La educación es un elemento central para superar los prejuicios y estereotipos de género. La escuela es un agente socializador clave y en este contexto los centros escolares son imprescindibles para contribuir a la transformación de relaciones de poder entre el alumnado realizando los cambios necesarios para asegurar una educación igualitaria y libre de violencia “NADA CAMBIA SI NADA CAMBIA”. Así mismo, son un espacio idóneo para que todo el alumnado se socialice en el respeto a la diversidad de las distintas identidades sexuales existentes. Por ello, la igualdad entre mujeres y hombres debe instruirse desde edades tempranas siendo así más efectiva su asimilación y concienciación.

En el curso 2022/23 vamos a llevar a cabo el proyecto **“NI ME LASTRES NI ME ARRASTRES”**.

En dicho proyecto hemos querido simbolizar que todavía nos queda mucho por hacer para alcanzar la plena igualdad. Queremos que en la desigualdad de género, nuestro alumnado sea capaz de contrarrestar cada acción negativa con una positiva. Algo primordial en los adolescentes, que se hayan en una etapa de su vida muy frágil y en continua transformación.

Al hilo de todo esto, resulta imprescindible incidir en una cruel realidad, aquella que se presenta como la desigualdad más extrema, la violencia de género. Así pues, es esencial que tanto los centros educativos como los padres y madres, trabajen en coordinación para construir la base de futuras relaciones afectivo-sexuales basadas en el respeto y en la resolución pacífica de conflictos.

Por todo ello, debe ser compromiso de toda la sociedad educativa, incluyendo a padres y madres, la educación de nuestros jóvenes. De ahí, que todos los proyectos del centro como Escuela Espacio de Paz o Forma Joven nos hayamos coordinado bajo la premisa “Nada cambia si nada cambia”

El día contra la violencia de género hemos realizado actividades en todos los niveles, relacionadas con el proyecto **“Ni me lastres ni me arrastres”**, con el que se intentará sensibilizar a la comunidad educativa, principalmente al alumnado, ante el riesgo de padecer o ejercer la violencia de género. Con este proyecto también se pretende desarrollar la capacidad para percibir e identificar conductas sexistas en situaciones cotidianas de su vida.

Trabajamos un genially sobre la temática en el que verán videos de role playing sobre distintos tipos de violencia de género.

<https://view.genial.ly/635ec190ba042d0019de803f/presentation-25-n-lu>

Luego ellos realizan unos asociados a términos como Celos, Control... que representaron el día en el acto. También seleccionan tres palabras clave de este tema y las escriben en cartulina negra.

Simultáneamente, en estrecha colaboración con la profesora de Educación Visual y Plástica, se diseñan y ejecutan tres muñecos y unos globos, con material reciclable, que recrearía una imagen donde las buenas relaciones y de trato, te elevan como persona mientras, que las malas y negativas, te pesan y te lastran en la oscuridad de los sentimientos.

Por último, realizaron la pancarta con el lema "Ni me lastres ni me arrastres" . Todo se coloca en el hall del centro para recrear un ambiente de relaciones de género positivo a un lado, y negativo en el otro.

Llegado el día, se lee el Manifiesto contra la violencia de género y unos representantes de cada tutoría, explican el sentido de la palabra que han seleccionado para colocarla en el hall.

Finalmente, se representan los role playing creados por cada grupo.





En resumidas cuentas, la conmemoración del día 25N ha sido muy enriquecedora tanto para el alumnado como para los docentes, ya que ha logrado aunar los esfuerzos de todos y todas, logrando que cada persona haga lo que mejor sabe. Al mismo tiempo que nos demuestra, que juntos y colaborando unos con otros, podemos llegar a conseguir algo, en este caso, dar un pasito más en este cambio de nuestra sociedad.

Noviembre 2022
Coordinación Plan de Igualdad
Red Andaluza Escuela Espacio de Paz